

総務文教委員会会議録

平成23年11月4日 10時16分 開会
10時25分 閉会

網走市議会

午後10時16分 開会

○小田部委員長

ただいまから総務文教委員会を開会いたします。

本日の委員会ですが、第5回臨時会で付託された専決処分の報告1件について審議をお願いいたします。

それでは、早速審議に入ります。報告第1号平成23年度網走市一般会計補正予算に係る専決処分の報告について、渡邊管理課長説明をお願いします。

○渡邊管理課長

平成23年度一般会計教育総務費補正予算にかかわる専決処分について御説明申し上げます。

資料をごらんいただきたいと思います。このたび網走小学校プラスバンド部が大阪で行われる第30回全日本小学校バンドフェスティバルに、また、第三中学校吹奏楽部が東京で行われる第17回日本管楽合奏コンテスト、これらはいずれも全国大会であります。両校はそれぞれこの大会に出場することが決定しました。吹奏楽等の場合は楽器運搬や現地での練習会場借り上げなど大きな費用を要するため、こうした特殊事情を考慮して、このたびこの出場の支援として、資料に記載をしております、教育総務費の指導奨励費に90万円を追加補正いたしまして、地方自治法の規定に基づき10月20日に専決処分を行ったものでございます。

なお、両校の全国大会出場日につきましては、第三中学校が明日11月5日、網走小学校が11月19日になっています。説明は以上です。

○小田部委員長

質疑ありませんか。

○古都委員

専決処分自体に私は異議はありませんですけど、90万円の金額の根拠というものを教えてくださいたいと思います。

○渡邊管理課長

先ほども申し上げましたとおり、他の部活等

と違いまして楽器運搬等が結構大きな額を占めるということで、当初の見込みですと、トラックを借り上げで陸送しますと50万円程度の費用がかかるということで始まったものであります。

○古都委員

ということは、行かれる方の旅費ということではなくて、楽器運搬や会場等そういったものにすべてかかる費用と考えてよろしいですか。

○渡邊管理課長

基本的に楽器と現地に行って2カ所ほど練習会場を借りたいといった特殊事情を考慮したということですが、中学校につきましては、文化体育のほうの補助金が手当されるということですので、記載のとおり第三中学校が30万円、網走小学校が60万円とこのことで計上させていただいています。

○山田委員

私もこれに異を唱えるという気持ちは全くありませんし、できるものであれば、財政上許すのであれば、父兄の負担が非常に大きいと聞いていますから、本当ならばもっと多く出して支援するということがふさわしいと思うのですが、なかなか当市の財政が厳しいということを皆さん認識しているわけでありまして。

それで、楽器と現地での練習のための会場費を含めて計上したということですが、当然先ほど言ったように父兄の寄付をいただいたり、いろいろ努力をされて行かれると思います。

今回初めてだと私も思っておりますし、違う形での支援はされていると思うのですが、ぜひこういう機会があれば、スポーツもそうなのですけど、何らかの形で当市も支援の拡大ができればと、継続も含めて、ぜひ頭の中に入れていただくようお願いしたいと思います。

○飯田委員

専決処分ですので、これはこれでいいのですが、今御説明の中で歳入が市税ということで、なかなか見当たらない、補正予算の中では珍し

い歳入科目なのですが、歳出予算の中で、中学校音楽振興事業補助金、指導奨励費はゼロだったと思います。これだけでなく、恐らく合唱なりさまざまな分野で行くチャンスがあると思いますので、その場合の教育委員会としての基本方針、特に今、11月初めの補正となると、12月補正、来年の3月補正があって教育費の中でかき集めてできるというものではないというふうには判断しますが、市税の歳入でいきますと恐らく交付税が4月に決定されていますので、恐らく税の決算見込みというのは、市税のうち個人の税収が伸びているので、これを入れたのではないかと思うのです。教育委員会の予算の中で、遠軽町はこういうような小中学校の全国大会の助成の制度というのは非常に発展していますので、そこら辺を参考にしながら、今後ですね、予算を組むときに、指導奨励費の中でゼロというのではなくて、ほぼある程度の項目の中で査定して計上していくというようなことを含めて、私は今後の予算編成の参考にしてもらいたいと思います。

副市長に聞きますけど、歳入でいくと本来であれば交付税が決まっています、交付税の行き先、繰越金の行き先を含めまして11月補正があるのですが、これは市民税の個人の伸び率が今のところ順調で、非常に他の分野の落ち込みを抑える、固定資産税等いわゆる景気の関係で入ってこない分の落ち込みをカバーするという認識でよろしいのですか。

○大澤副市長

今回の補正にかかわって、この財源として個人市民税ということで計上させていただきました。御存じのとおり昨年漁業が非常に好評であったということもありまして、当初予算で計上していた所得割が伸びているということもございまして、今回の補正では市税を充てるということで計上させていただきました。御承知のとおり、今まで何回か補正をさせていただきましたが、トータルで1億4千万円ちょっとしていると思います。それに当たりまして前年

度の繰越金、それから繰り入れもありますし、市税も充てたということもございまして、今回の90万円については市税で充てるということでございます。

○井戸委員

過去に、一昨年ですか、第三中学校のリコーダーのほうで全国大会に行かれていますと思いますが、そのときにこういった支出をされていたのでしょうか。

○渡邊管理課長

このような形での支出は行っていないのですが、先ほども言いましたが中学校の体育文化のほうの補助金が連盟を通して学校に配分されて、その中から手当されているものと理解しています。

○小田部委員長

他に御発言ありませんね。

それでは、平成23年度網走市一般会計補正予算に係る専決処分報告については、報告承認と決定いたします。

その他、委員の皆さん、何か御発言ありませんか。

(「なし」の声あり)

○小田部委員長

理事者の方、御発言ありませんか。

(「なし」の声あり)

○小田部委員長

それでは、以上をもって総務文教委員会を閉じさせていただきます。御苦労さまでした。

午前10時25分 閉会